

# EL SEMANARIO CATÓLICO.

REVISTA RELIGIOSA, CIENTÍFICA Y LITERARIA,

consagrado à la

VÍRGEN MARÍA, MADRE DE DIOS Y MADRE DE LOS HOMBRES.

Núm. 511. Alicante 18 de Setiembre de 1880. Año XI.

## LA IGLESIA Y LA CIENCIA.

X.

(Continuacion.)

*Física.* «En las ciencias físicas, dice el P. Cámara, no me persuado que sea preciso especificar nada acerca de los inmortales nombres de Mariotte, Nollet, Melloni, Castelli, Grimaldi, Mersena y últimamente Secchi y Caselli. ¿Es posible saludar las ciencias sin tropezar con aparatos y leyes que llevan los apellidos de tan famosos autores?

Recuérdese además que el exjesuita y Arzobispo de Spalatro, de Dóminis, explicó por vez primera los colores del arco iris: que el P. Kircher además de la historia mágica, es autor de varias otras obras interesantes y curiosas. (1) Al cupuchino pa-

dre Rheita débese la colocacion de las lentes en el antejo de larga vista.

Monseñor Wilkins obispo de Chester, escribió la obra *Mathematical magick* y de él dice así Roberto Stuart: «el ingenioso y sábio obispo Wilkins es el primer autor inglés que habla de la posibilidad de mover la máquina por la fuerza elástica del vapor.»

El abate Hautefeuible entre otras muchas obras (más de 30) escribió su *Arte de respirar debajo del agua*, publicado en 1692, el cual ha dado motivo à la invencion del *Respiradero antimefítico* de Rosier. Al mismo abate se atribuye la aplicacion del resorte espiral à las péndolas de los relojes, que hace que las oscilaciones sean isócronas.

El P. Paulian, inventó un *para-rayos* portátil, y el abate Toaldo fué el primero que puso, para-rayos en Austria y Baviera en 1782.

(1) Saverien, pág. 172.

Al agustino Fr. Domingo José Engrasnelle se debe la *Tonotechnia* ó sea el arte de notar los cilindros y todo lo que es susceptible de notar en los instrumentos de conciertos mecánicos. Este libro fué el primero que reveló el secreto de un arte del cual los constructores de instrumentos hacían un misterio hasta entonces incomprensible. Es además inventor de un instrumento que da la división geométrica de los sonidos hasta fijar la certitud de los afinados. (1)

No creemos deber insistir más en esto. Los mismos resultados nos daría una escursión por el campo de la *Geología* y de la *Paleontología* en que brillan los nombres del jesuita Cesi, del ya mencionado P. Kircher, de Pourgeois, del oratoriano Valroger, autor de la atrevida opinión del extinguido precursor preadamítico del hombre, del abate Hamar, miembro de la sociedad geológica de Francia etc., etc.

Pero no queremos dispensarnos de dar un paseo, siquiera sea ligero, por el campo de la *Filología* y de la *Lingüística*, ciencias que lo deben casi todo á la Iglesia católica, que no en balde recibió con el Espíritu Santo el don de lenguas.

Proclamando el cristianismo, la identidad de origen y de naturaleza, borrando de los diccionarios la palabra *bárbaros* y sustituyéndola con la

de *hermanos*, enviando misioneros á propagar la nueva fé, proponiendo la biblia como libro inspirado, prestó á los estudios lingüísticos un servicio mayor del que puede imaginarse. (1)

El primer dato cierto en la historia de los estudios orientales en Europa, se halla en el concilio de Viena, celebrado en 1315, en el cual el Papa Clemente V ordenó el establecimiento en diferentes ciudades y entre ellas en Bolonia cátedras de hebreo, árabe y caldeo las cuales debían estar desempeñadas por dos profesores en cada ciudad.

La lucha religiosa entre católicos y protestantes en el siglo xvi, hizo necesario un estudio vasto y profundo del hebreo y de los idiomas afines, que pronto dió á conocer las estrechas relaciones que los unían. Estos trabajos de investigación sobre las lenguas orientales dieron origen á otros de coleccion y de comparación, y de aquí las *Biblias políglotas*. Un docto obispo llamado Justiniano publicó á sus espensas en 1516 un salterio polígloto, y la muerte le impidió publicar también una edición políglota del Nuevo Testamento. La más célebre de todas fué la políglota *complutense* de nuestro Cisneros. Las políglotas dieron origen á

(1) Ibid.

(1) Pecci, *Introduzione allo Studio della Scienza del linguaggio*.

preciosos diccionarios y á otros trabajos hermenéuticos y comparativos de que se formó la *filología* oriental.

Ahora bien ¿quiénes fueron los que prepararon y llevaron á cabo todos estos trabajos? Oígalo bien el Sr. P. C., *los misioneros católicos*. «Un importante acontecimiento (dice el autor citado en la nota anterior) del siglo siguiente (xvii) cooperó al triunfo de esta ciencia, ensanchando sus límites, á saber: el establecimiento de la congregacion *de propaganda fide*, fundada en 1622 por Gregorio XV.» La grande institucion romana tenia necesidad de cultivar el estudio del mayor número posible de lenguas, para que los misioneros enviados por ella á todos los paises de la tierra, pudiesen cumplir mejor la obra de la propagacion de la fé y conversion de los infieles. Aquella institucion fué pues un centro de estudios lingüísticos á cuyos progresos cooperaban los mismos misioneros que volvian de lejanos paises, aportando nuevas lenguas que habian aprendido, y cuya gramática y diccionario eran los primeros en formar. (1)

El más célebre de los misioneros, por sus trabajos lingüísticos es el jesuita español Hervas Panduro. Reunió datos y noticias de más de 300 lenguas, y compuso la gramática de más de 40. El fué el que primero sentó el principio de que *la afinidad gramatical debia tenerse más en cuenta que la afinidad lexicológica*; principio metódico supremo de la moderna lingüística en el estudio comparativo y clasificacion de las lenguas. Dejó escritos el *Catálogo de las lenguas, origen, formacion, mecanismo y armonia de los idiomas*; *Aritmética de las naciones y division del tiempo entre los orientales*; *Vocabulario polígloto con prolegómenos sobre más de 150 lenguas*; *Ensayo práctico de las lenguas con prolegómenos y una coleccion de oraciones dominicales en más de 300 lenguas y dialectos*. Dicho jesuita es considerado como uno de los fundadores (acaso el primero) de la ciencia lingüística y filológica.

El misionero de la India, célebre P. Paulino de San Bartolomé, fué el primero que publicó una gramática de la lengua Sanscrita, de esta lengua en la que segun frase de Boltz, la lingüística halló á un tiempo su microscopio y el aparato sobre que aplicarlo.

El jesuita francés P. Pons, regaló tambien á la biblioteca real de París una coleccion de manuscritos sanscritos que contenian noticias apre-

(1) Sabemos que un P. Jesuita, con cuya amistad nos honramos, tiene escrita la gramática y diccionario de la lengua de los indígenas de la isla de Fernando Póo, en donde ha pasado varios años consagrado á la obra de su conversion. Dicha lengua es monosilábica.

ciabilísimas acerca de la lengua, literatura, religion y sistemas filosóficos de la India, manuscritos sobre los cuales se han hecho grandes trabajos é investigaciones.

El P. Mendoza primer embajador de Felipe II en Pekin fué asimismo el autor de la *primera gramática chino-europea*.

En una solemnidad literaria celebrada hace poco en Roma, los alumnos de la *Propaganda* leyeron poesias en 47 idiomas diversos. Actualmente existe en Roma el P. Ciasca catedrático de la Propaganda y fraile agustino, que conoce perfectamente y con la crítica debida el Hebreo, el Arabe, Siro, Caldeo, Etíope, Samaritano, Asirio, Griego, Armenio, Coptó, Georgiano ó lengua del Cáucaso, Sanscrito, Malabar, Albanense, el idioma del Epiro y el Búlgaro. Además posee el Latin y las lenguas occidentales, aleman, inglés, francés, español, italiano, que es su lengua nativa etc. Pio IX le encargó que redactase un plan de correccion de la Biblia griega. Muerto aquel Santo Pontífice; su sucesor Leon XIII, nuestro santísimo Padre actual, le confirmó en aquel cargo, y le nombró oficialmente *intérprete pontificio*, cargo que ya ejercía de hecho, aunque sin tal título, nuevo en la córte de Roma.

El Gobierno italiano que acababa de arrojar de su convento al P. Ciasca ha tenido que servirse recientemente

de sus conocimientos para la interpretacion de una carta de un príncipe de Africa dirigida á aquel gobierno, que no encontró quién se la interpretara; habiéndolo hecho á satisfaccion el citado fraile, quien no por eso dejará de ser un *ignorante y un holgazan*. ¿No es verdad, amigo *Graduador*? En cambio los hombres del mandil y del triángulo son todos muy *honorables* por su ciencia (1) é ilustracion; y sino que lo digan ciertos periódicos que nosotros nos sabemos.

El *Magisterio Español* publicó hace pocos dias el siguiente suelto:

«Los diarios de Viena (Austria) anuncian que el municipio de aquella capital ha votado unánimemente un Mensaje de felicitacion al abad de los benedictinos de dicha ciudad con ocasion del décimo cuarto centenario de San Benito.

En dicho Mensaje la ciudad de Viena dá las gracias á la órden de San Benito porque hace 700 años que desde aquel lugar no ha cesado de trabajar, con el mayor desinterés por la Religion, la humanidad,

---

(1) Uno de estos señores que se dicen asimismo *arquitectos*, fué hace tiempo nombrado en concepto de tal para restaurar la catedral de Leon; y en efecto, lo hizo *tan bien*, que después de muchas reyertas y disgustos con el señor Obispo y Cabildo eclesiástico, fué separado de aquel cargo por el Gobierno, quien nombró á otro en su lugar, para que continuase con mayor acierto dicha restauracion, que actualmente se está llevando á cabo.

*la ciencia, las artes y la instruccion.*

Muy merecido debe ser este elogio por los religiosos, porque en el municipio hay algunos miembros judíos y lo han votado cómo y con sus colegas cristianos.»

Desearíamos que el Sr. P. C. tomara acta de esto, y ahora para poner término á esta ligerísima escurcion por el campo de las ciencias, vamos á transcribir el siguiente artículo de nuestro querido colega *La Ilustracion* de Valencia, rogando al articulista del *Graduaador* lo lea con detencion y lo medite.

Y después de lo que hemos dicho, y de lo mucho que pudiéramos añadir, y de lo que dice el artículo siguiente, díganos el Sr. P. C. si se atreveria á afirmar de nuevo que los católicos *no han tenido parte ni pequeña ni grande en los modernos inventos y adelantos.*

V. C. B.

(Continuará.)

## CIENCIAS, ARTES, INDUSTRIA.

*Un observatorio en China, debido á los Jesuitas.*

Sin duda nuestros lectores habrán oido hablar de los terribles huracanes que azotan los mares de la China y del Japon. Cuando en 1874 el se-

ñor Janssen partió con la expedicion de Yokohama para ir á observar el paso de Vénus, una de esas tempestades que le sorprendió á la altura de Hong-Kong destrozó doce buques y un gran número de *sampans* tripulados por 1.500 chinos, y el mismo ilustre sábio corrió los mayores peligros. Por esto puede formarse una idea de los numerosos siniestros que se deploran cada año en aquellos parajes.

Pero resulta de una nota presentada por el Sr. Faye á la academia de Ciencias, que en adelante estas desgracias podrán evitarse en parte. Un jesuita del observatorio de Zi-kawei el P. Dechevrens, en virtud de sus trabajos meteorológicos, sienta la siguiente conclusion: «Las borrascas y tempestades, y en general todas las depresiones barométricas se propagan de la China al Japon siguiendo el mismo camino que las borrascas y tempestades del Atlántico que van hasta Europa.»

El Sr. Faye, en estas materias, habla como autoridad, y decir que en plena Audiencia ha hecho el elogio del sábio religioso, es de notar bastante la importancia de los trabajos meteorológicos que ha puesto á la consideracion de sus colegas.

Por otra parte una simple reflexion hará resaltar más esta importancia. Cosa sabida es cuánta utilidad reporta á los marinos de Europa el servicio de observaciones meteoroló-

gicas establecido en nuestras comarcas. Merced á las observaciones del P. Dechevrens, desde el momento en que se organice un servicio semejante entre la China y el Japon, los telégramas previsoros, transmitidos á los diferentes puertos, pondrán á los navegantes á cubierto de esos furiosos huracanes.

Pero en esto no hay tan solo simples esperanzas, sino un hecho ya realizado en parte. Los trabajos del P. Dechevrens han llamado la atención de la Sociedad de los capitanes de Shang-bai para mejorar la navegación de los mares de la China. A consecuencia de un artículo del *Celestial empire*, los miembros de esta asociación han propuesto al eminente meteorólogo y sabio de Zi-ka-weli, que se ponga á la cabeza de su empresa, y que sea, segun su expresión, el capitán de los capitanes. El modesto religioso se ha contentado con aceptar la proposición en lo concerniente á los asuntos meteorológicos.

En consecuencia, en Zi-ka-weli se reúnen las observaciones de los buques y de las estaciones meteorológicas de la costa de China, allí se estudian y se publican. En esta empresa de auxilio internacional, las simpatías y el concurso de todos ayudan y sostienen al misionero. La aduana de Shang-hai dirige regularmente á Zi-ka-weli las observaciones meteorológicas hechas, dia y

noche, de tres en tres horas en los seis foros del litoral chino. Los capitanes de buques comunican con diligencia sus propias observaciones, y los capitanes de puerto se hallan tan dispuestos para ayudar á esta empresa, que han rogado al P. Dechevrens que redacte, para uso de los observadores, un pequeño manual práctico. En fin, la administración de telégrafos se ha puesto á su disposición para transmitir gratuitamente al Japon los boletines meteorológicos.

Gracias á este general acuerdo, se llegará dentro de pocos años á un conocimiento exacto de los vientos de superficie, de las corrientes, de la marcha de las tempestades y en particular de los tifones. Y así se realizará en China una empresa que sólo los gobiernos de presupuestos enormes han podido internar en Francia, en Inglaterra, en los Estados-Unidos y en las Indias inglesas.

El sabio jesuita se encuentra á la altura de las simpatías que le rodean. El *Anuario meteorológico* ha hablado ya de los trabajos del P. Dechevrens. Observaciones importantes han hecho que pudiese explicar las causas de la sequía que aflige al imperio chino, y el cónsul general de Inglaterra en Shang-hai ha juzgado que esta explicación es digna de llamar la atención del Parlamento.

El P. Dechevrens no hace sino continuar las tradiciones de los anti-

guos jesuitas, sus predecesores. Se sabe lo que fueron los Schall, los Verbiest y los Boubier. Si se quiere formar una idea de la actividad científica de la Compañía de Jesus en estos últimos siglos, no hay sino leer esta página de un libro reciente del P. Daniel titulado: *Los jesuitas maestros de la juventud en los siglos XVII y XVIII*: «... El lector verá levantarse observatorios en muchos lugares donde hoy ni aun señales quedan, particularmente en estas bellas provincias del Mediodía, donde la pureza del aire favorece al observador. ¿Qué se han hecho los Observatorios de Burdeos, de Tolosa, de Montpellier, Tolon, Aviñon y Lyon, ocupados todos entonces por los jesuitas astrónomos, muchos de los cuales en los puertos de mar enseñaban la hidrografía?»

El Observatorio de Santa Cruz en Marsella fué construido por el P. de Laval, profesor de hidrografía, el cual, con Mr. de Chazelles, trazó los mapas marinos de las costas de Provenza. Trasládese por un momento á Paris al colegio de Luis el Grande; allí afluyen todos los datos científicos de todas las grandes ciudades de Europa, así como de Santo Domingo y de Pekin, de tal modo, que este colegio es, sin exageración alguna, la sucursal indispensable del Centro de las longitudes.»

Este pasado se renueva en nuestros días. Pero cuando se piensa que

los mismos protestantes renuncian á sus prevenciones para utilizar la ciencia y los sacrificios del célebre Instituto, no puede menos de establecerse una dolorosa comparacion entre la tolerancia grande y fecunda de las naciones extranjeras y la mezquina envidia de algunos prohombres de la Francia. En el momento en que su triunfante hostilidad arroja á un puñado de religiosos que honran á su patria y aseguran una gran parte de su influencia en países lejanos, podemos muy bien pensar con José de Maistre, en aquel loco que pisoteaba un reloj y con aire triunfante exclamaba brutalmente: «Yo te impediré que hagas ruido.»

El excelente periódico católico de Valencia, *La Señera*, publicó hace algunos dias lo siguiente:

#### «UN MILAGRO.»

Aun á trueque de promover la hilaridad de los espíritus fuertes, de esa escuela de excépticos y descreídos que no creen en los hechos sobrenaturales, en los milagros, vamos á referir un hecho que acabá de suceder en Valencia, y de cuya autenticidad pueden dar fé innumerables testigos.

Dolores Bonet y Asensi, natural de Albalat de Taronchers, quedó cie-

ga de repente el día 11 del presente mes; inmediatamente fué trasladada á esta ciudad para atender á su curacion. Un acreditado oculista clasificó su enfermedad de gota serena, que es lo mismo que decir: no tiene cura.

Otro facultativo, el aventajado jóven D. Eduardo García, médico del Hospital general y de la Misericordia, aconsejó á la jóven paciente y á su familia que se trasladara al hospital, donde, en union de sus compañeros, apurarian todos los remedios de la ciencia.

La enferma tenía y tiene la costumbre de frecuentar los Santos Sacramentos. En cumplimiento de este sagrado deber, fué con su madre á la Catedral, anteayer domingo 18, donde oyó misa, confesó y comulgó retirándose despues á la capilla de San Pedro, y diciendo á su madre que la dejara sola algun tiempo y volviera luego por ella.

Con qué fervor pediria su salud á la Divina Providencia, no es cosa que podamos explicar; pero es lo cierto que al poco rato de estar en oracion abrió los ojos, que tenía cerrados, y con el mayor asombro vió la luz, y vió los objetos que la rodeaban, y, en una palabra, recobró la vista sin ningun auxilio humano.

Rebosando su alma de júbilo, dió fervientes gracias á Dios, y sin esperar á su madre, salió del templo y se fué á la casa donde paraba, con el

anhelo de dar á su familia tan grata nueva.

La jóven Dolores Bonet habita hoy en casa de D. Ramon Bonet, barbero, frente al Miguelete, donde podrán dar á los incrédulos cuantas noticias sean del caso.

No queremos añadir ni un solo comentario, que tal vez serviria para desvirtuar el hecho milagroso que acabamos de referir.

La persona que nos comunica la noticia, nos merece el concepto de la mayor veracidad. Estamos en Valencia; las personas que hemos citado existen llenas de vida y en disposicion de corroborarlo con su testimonio. A nosotros sólo nos toca humillarnos ahora, como siempre, ante el poder de Dios, y exclamar desde el fondo de nuestro corazon:

¡Bendito sea Dios! ¡Bendito sea Dios! ¡Bendito sea Dios!»

## REVISTA CATÓLICA.

**Llamamiento á los fieles del mundo entero.**

El periódico *L' Aurora* publica una invitacion del presidente y Consejo general de la *Union universal para el tributo cotidiano al Soberano Pontífice*, á fin de que acudan al socorro del augusto jefe de la Iglesia todos los católicos, agregándose

á dicha asociacion, que, como su nombre indica, tiene por objeto que todos concurren con la modesta ofrenda de un céntimo cada dia, al alivio de las necesidades del Papa y del rebaño místico que le está confiado.

Vivamente afectado por las cargas numerosas, crecientes de dia en dia, que sobre el Vicario de Jesucristo pesan, y pensando tiempo hacia en los medios de proveer á esa inmensa necesidad, un noble y piadoso jóven tuvo la primera idea de la nueva asociacion, comunicando luego su proyecto á algunos amigos que, animados de un mismo celo por la gloria de Dios y de igual adhesion á la Santa Sede, lo acogieron con entusiasmo. Lo sometió despues á las personas más ilustradas, que no le negaron ni elogios ni apoyo; y así es como se ha fundado la *Union universal para el tributo cotidiano al Soberano Pontífice*, que el Padre Santo se ha dignado aprobar, alentar y bendecir. ¡Qué bello y santo pensamiento, exclama *L' Aurora*, el de procurar así á todos los católicos pobres y ricos, la ocasion de dar una prueba de su afeccion al Vicario de Jesucristo!

El número de los que pueden depositar el oro y la plata á los piés del sucesor de Pedro, no es relativamente grande; y por lo demás, nada impedirá á estos privilegiados de la fortuna el continuar ofreciéndole ricas

ofrendas. Mas, ¿quién es aquel que, por pobre que sea, no puede dar un céntimo por dia? Y ese céntimo, unido al de millones de otros católicos esparcidos sobre la superficie de la tierra, servirá para formar al Soberano Pontífice una dotacion conveniente que baste á sus necesidades y á las de la Iglesia.

Por lo demás, la nueva asociacion no podia ser formada con más oportunidad. Porque, efectivamente, vemos en este momento que los *grandes y poderosos* del mundo, salvas algunas y nobles excepciones, no sólo se alejan de Dios, sino que hacen á su Iglesia una guerra encarnizada.

La fé encuentra principalmente su refugio en el alma del pueblo y de los pobres que saben apreciar y saborear mejor sus consuelos. Es, pues, idea excelente dirigirse con especial amor á los pequeños del Evangelio, y ofrecerles una ocasion fácil de expresar su fé por actos externos y afirmarla así y aumentarla. Porque el céntimo dado cada dia al representante de Jesucristo por los fieles del mundo entero, es un verdadero acto de fé y una confesion explicita de que Pedro vive en el Pontífice Romano, que él es la piedra angular de la Iglesia, que es el Pastor y el Maestro del rebaño místico del Señor.

Repetiremos, pues, con *L' Aurora*, que es un sublime y santo pensa-

miento el que ha inspirado á los fundadores de la *Union universal para el tributo cotidiano al Soberano Pontífice*, y debe desearse que su objeto piadoso sea por todas partes comprendido, y encuentre en todos los países generosos cooperadores que trabajen con celo para hacerlo producir los frutos abundantes que la Iglesia y el Papa tienen derecho á esperar.

Al pié del notable documento, de que hemos dado suficiente idea, se encuentra el siguiente

*Aviso de la Presidencia:*

«Los diversos consejos ya fundados, deben dedicarse por el momento y exclusivamente, á formar centros dependientes, según las reglas establecidas, á fin de poder comenzar desde 1.º de Octubre la agregación de adherentes y la colecta de las ofrendas para el cuarto trimestre del año de 1880.»

---

## MOVIMIENTO CATÓLICO.

---

*Jerusalén.*

Dice un periódico:

«Con fecha 3 de Junio nos comunican de la Santa Ciudad la siguiente noticia, que debe regocijar á todo corazón católico: «Después de muchas peripecias, de un año de negociaciones y de gastar una enorme suma de dinero, hemos, al fin, ad-

quirido las ruinas del santuario de Emaús. El contrato de venta ha sido firmado ya, y la propiedad queda asegurada para lo futuro á la Sra Dartigaux de Saint-Cric, de Pau, fundadora de las Carmelitas de Belén. Esta piadosa cristiana, que posee una inmensa fortuna, se propone reconstruir dicho santuario y fundar allado un nuevo monasterio de religiosas carmelitas para guardarlo y tenerlo abierto á los peregrinos que lo visiten. Vamos á poner inmediatamente manos á la obra, y esperamos poder celebrar su dedicación antes de dos años.»

---

*Rusia.*

Algunos periódicos han dado detalles sobre la Iglesia católica en Rusia. Sin contar la Polonia, hay en el Imperio 1 Arzobispo, 4 Obispos 1.864 sacerdotes y 1.044 parroquias con 3.397.778 fieles.

El czar suprimió los obispados de Minsk y Kamenice sin concertarse con la Santa Sede.

El Arzobispo de Mohileff reside en San Petersburgo, y tiene bajo su jurisdicción la Rusia Blanca, las provincias bálticas, la Finlandia, la Siberia y las provincias septentrionales de la Rusia europea con Moscow. Hay en las Archidiócesis 168 parroquias y 435.323 católicos. La diócesis de Vilna cuenta con 289 parroquias, 480 sacerdotes y 1.223.111 católicos. El Obispo está deportado.

El Obispo de Samogizia tiene bajo

su jurisdicción 216 parroquias con 526 sacerdotes y 1.049.700 almas; el de Luceoria y Zytomir, con jurisdicción sobre la Volinia, la Podolia y la Verania, 257 parroquias, 393 sacerdotes y 489.110 católicos.

La diócesis de Tiraspol fué creada ó erigida por Pio IX en 5 de Junio de 1848 con la Bula *Uníversalis Ecclesiae cura*: extiéndese por las orillas del Volga y comprende el Cáucaso y otras provincias; reúne almas 200.000 con 137 sacerdotes, 114 parroquias y 188 iglesias. De los sacerdotes 85 pertenecen al rito latino y 52 al armenio. El núcleo principal de los católicos de esta diócesis se compone de alemanes, armenios y georgianos; en las demás de polacos.

El Seminario consta generalmente de alumnos alemanes: á Alemania pertenece además el Ilmo. Obispo, Francisco Javier Luis Zotmann, que desde 1872 ejerce allí el oficio pastoral.

### Conversiones al Catolicismo.

Se han verificado en estos dias varias conversiones en Inglaterra.

Las más notables son las del reverendo Orazio Wilcoks, la de toda la familia del reverendo Tisk, y la del Sr. Cobbolds, uno de los más ricos propietarios del condado de Sufflok.

Monseñor Mermillod ha ordenado sacerdote al baron de Baumbach, de Stuttgart, convertido al Catolicismo en Ginebra, donde habitaba por razón de sus estudios.

La *Revista de Alcoy*, excelente semanario católico que recomendamos á nuestros lectores, anuncia tambien la conversion de una de las pocas personas que en dicha ciudad habia tenido la desgracia de abrazar el protestantismo.

Leemos en la *Revista Popúlar* de Barcelona:

«El 18 del pasado abjuraron en Granada los errores protestantes una señora y su hija que por espacio de nueve años habian pertenecido á dicha secta. La ceremonia fué presidida por el Gobernador eclesiástico de la diócesis.»

### Francia.

El diputado católico de la vecina república Emilio Keller ha escrito un libro titulado: *Las comunidades religiosas en Francia, sus obras y sus servicios*, que le ha merecido un afectuoso Breve de Su Santidad Leon XIII, en que le felicita y da las gracias por su buena obra.

La *Semaine Religieuse* de Lyon da cuenta de una entrevista que ha tenido lugar recientemente entre el Sr. Baucourt y Su Santidad á presencia del Cardenal Nina. El señor Baucourt habia recibido del Gobierno francés órden de formular las dos preguntas siguientes: primera ¿consentirá el Papa en aconsejar á las congregaciones no autorizadas que se sometan á los decretos de Marzo? segunda ¿se obligará el Papa á no protestar en el caso de que los decretos se ejecuten por no haberse sometido las congregaciones?

En respuesta á la primer pregunta, Su Santidad manifestó que las congregaciones sabian cuál era su deber, y que la Santa Sede no consideraba necesario darles instrucciones acerca de la materia; en contestacion á la segunda, dijo que el Sumo Pontífice no adquiria compromiso alguno con ningun gobierno, pues solo depende de Dios en cuanto se refiere al ejercicio de la suprema jurisdiccion.

#### *Rasgos de la civilizacion moderna.*

Las religiosas han sido lanzadas de las escuelas municipales de París; pero en cambio, las mujeres encargadas de sustituir á las religiosas se eligen entre las familias de los comuneros más comprometidos en

los incendios y asesinatos de rehenes. Testigo ó *testiga* la viuda de Cecilia, importante personaje que se distinguió por su encono contra los *versalleses* en 1871. Esta señora, viuda, ha sido nombrada recientemente directora de la escuela municipal de la calle de la Percha.

Del mal al ménos.

La *Pátria*, periódico de París, hace notar un nuevo rasgo del espíritu que anima la vida oficial de la república.

El director de la asistencia pública, Sr. Quantin, ha comunicado órdenes á la direccion del hospital de niños enfermos, para que estos cesen de rezar por las mañanas en alta voz las oraciones á que estaban acostumbrados.

Es una prohibicion formal que brota como fruto natural de una planta, del ódio enconado que aquel personaje profesa á toda religion.

La *Pátria*, al llamar la atencion sobre esta disposicion estúpida, la califica con razon de repugnante, y no se atreve ni á comentarla.

Tampoco lo haremos nosotros; y si la mencionamos, más que para execrarla, porque no lo necesita, es para que se comprendan y espliquen las ardientes simpatías de ciertos periódicos por las instituciones vigentes en Francia y su gobierno.

### Alemania.

Dentro de pocos días se celebrará en Kempen (Prusia del Rhin), el 500 aniversario del nacimiento de Tomás Hamaker, comúnmente llamado Tomás Kempis, autor de la obra admirablemente titulada *La imitación de Jesucristo*.

### Expulsion de judíos en Rusia.

El *Diario Oficial* de San Petersburgo publicó el día 14 de este mes una ley en que se ordena la expulsión de los judíos del territorio de los cosacos del Don.

La ley había sido acordada el 15 de Mayo en los Consejos del emperador, sin que se diga la causa por que ha estado en suspenso hasta ahora.

Muchos periódicos de los que se tienen por liberales, estimulan abiertamente al gobierno para que prive á los judíos del derecho de permanecer en las ciudades y los campos, como se les ha privado del de permanecer á las inmediaciones de las fronteras.

---

### MOSAICO.

---

El gobierno japonés, por una ley reciente, ha eximido á los eclesiásticos del servicio militar.

En cambio los gobiernos liberales europeos no eximen de pagar consumo al aceite que arde en la lámpara del Santuario.

Varios jesuitas franceses han llegado á Constantinopla, donde se proponen abrir un colegio. Para vergüenza de las naciones europeas, los Jesuitas expulsados por los que se dicen cristianos, han sido recibidos con entusiasmo por los turcos. Hé aquí los términos en que habla el *Osmauli*, periódico turco:

«Los recibimos con placer. Aunque nuestra reputacion de perseguidores sea antigua, se sabe que los perseguidos han venido siempre á Turquía en busca de seguro asilo. Y si nuestra ignorancia es crasa como no deja de repetirse, los Jesuitas nos instruirán.

Aprovechemos las migajas que caen de la mesa de los pueblos ilustrados y libres. En el banquete del progreso, esos pueblos lo consumen todo y nosotros nada: contentémonos con sus sobras.»

¡Hasta los turcos! ¡Hasta los turcos dan lecciones de tolerancia y buen sentido á los déspotas del liberalismo! ¡Bien merecido lo tienen!

Item; leemos en un periódico:

«*La reina de Inglaterra y los Jesuitas*»

El noviciado de los jesuitas, que se encontraba en Lyon, se ha tras-

ladado á Inglaterra, junto á Beaumont-Lodge, instalándose en un magnífico palacio, cuyo parque confina con el del castillo real de Windsor.

La reina Victoria, aunque protestante, se toma grande interés por aquella casa de religiosos, que no solamente visita, sino á la que frecuentemente regala con los productos de las posesiones reales.»

---

### *Alemania.*

El 14 del próximo pasado Agosto, se colocó la última piedra de la catedral de Colonia, una de las más espléndidas manifestaciones del arte arquitectónico. La obra de la catedral ha durado 632 años, pues empezó el 14 de Agosto de 1248. En 1322 se consagró, y desde entonces, hasta principios del siglo, ha sido poco lo que se ha trabajado en las torres. La catedral de Colonia es el edificio mejor y más grande que de estilo gótico existe en Alemania, y uno de los mejores del mundo.

Desgraciadamente, la magnífica catedral se ha terminado en circunstancias tristes.

La diócesis de Colonia está huérfana de un arzobispo que fué depuesto por el tribunal eclesiástico, y como es natural, el clero y los católicos no han tomado parte en los regocijos públicos que tienen lugar con aquel motivo.

Hace cuarenta años, este acontecimiento hubiera sido mirado como símbolo de la unidad alemana. Ahora que esa unidad se ha logrado, el monumento no podrá inaugurarse con la debida solemnidad por las disensiones creadas con la *Kulturkampf* al fundar el imperio.

---

### *América.*

El Tribunal Supremo de Massachusetts (Estados-Unidos), acaba de confirmar el principio consignado en las antiguas decisiones del Estado, que establecen que un hombre que viaja en domingo para otra cosa que ir á la iglesia ó volver de ella, no puede pedir que se le indemnice de los daños que sufra en el viaje por el mal estado de los puentes ó de los caminos.

---

### *La república presidida por un sacerdote.*

Tal acontece en la de Santo Domingo, por lo que vemos en todos los periódicos.

Tras de multiplicadas y penosas vicisitudes que han trabajado aquel país durante tantos años, parece que ahora entra en reposo, colocando para mayor garantía en el poder supremo una personalidad ajena á las tiranías militares y á las ambiciones

xcesivas de los jefes civiles de los partidos políticos.

La eleccion para la presidencia, verificada en completa calma, ha recaido en el padre Fernando Arturo Merino, presentado como candidato por los *azules*, que forman el verdadero elemento nacional. Este, que abraza, puede decirse, la inmensa mayoría de la poblacion, está resuelto á prestar su apoyo al padre Merino, quien á su vez ofrece ejecutar el programa trazado para la mejor direccion de los asuntos públicos.

La obra de Alejandro Dumas (hijo) *La cuestion del divorcio*, ha sido condenada y prohibida por decreto de la Congregacion del Indice de 21 de Junio próximo pasado, cuyo decreto ha sido aprobado por el Santísimo Padre, por otro del dia 22, bajo la pena de las censuras acostumbradas para los que tengan ó despachen la citada obra.

Los frailes de San Francisco de Cehegin han tomado posesion del antiguo convento de Santa Catalina del Monte, que como saben nuestros lectores, perteneció á dicha religion. Ya están instalados en él dos religiosos de la órden que se ocupan en dirigir las obras de restauracion que se hacen en tan notable edificio.

#### De *Las Misiones Católicas*:

«Segun hemos tenido ocasion de ver, la edicion alemana de *Las Misiones católicas*, que se publica con gran éxito y con los mismos fines que la nuestra, ha recogido durante el primer semestre del corriente año la respetable suma de más de veinticinco mil pesetas, producto de la suscripcion abierta en socorro de las Misiones que se hallan en mas urgente necesidad. Por su parte y con igual objeto, la edicion italiana recaudó durante el año anterior más de cincuenta mil pesetas. Nada diremos de Francia, en donde radica la «Obra de la propagacion de la fé», y es la nacion que con mayor entusiasmo, hasta en medio de sus desgracias, contribuye al sostenimiento de las Misiones católicas, como lo acreditan las numerosas listas de donativos que todas las semanas publica la edicion francesa. ¿Por qué la católica España ha de ir en zaga á las demás naciones en asunto de tanto interés para el Catolicismo?»

Segun *La Andalucía*, periódico de Sevilla, hace pocos dias un sacerdote ingresó en la caja de la Administracion Económica de aquella provincia 24.706 pesetas como restitucion al Estado, confiada bajo el sigilo de la confesion. De este ingreso se expidió la carta de pago núm. 1.501.

El 7 de Mayo un redactor del periódico *La Señera* de Valencia, entregó en la caja de aquella municipalidad 750 pesetas remitidas de un pueblo por un señor sacerdote, como

restitucion que se hacia á consecuen-  
cia de la confesion sacramental.

Pueden apuntar en su cartera es-  
tos casos los enemigos del clero y de  
la confesion.

Dice un diario noticiero de la  
córte:

«Ha sido aprobado el plano de la  
iglesia monumental de la nueva par-  
roquia de Santa María, mereciendo  
tambien el asentimiento de las jun-  
tas consultivas de obras y la de la  
comision del ayuntamiento de las  
mismas.

El templo se levantará en el eje de  
Palacio, en la plaza de la Armeria.

Parece que la colocacion de la  
primera piedra de tan suntuosa igle-  
sia coincidirá con el alumbramiento  
de doña Cristina de Austria, que tan-  
to se interesa porque el pueblo de  
Madrid tenga una iglesia en donde  
se dé culto á Nuestra Sra. de la Al-  
mudena, patrona de Madrid.

Muy en breve se establecerán en  
la mayor parte de los colegios de es-  
colapios y jesuitas, observatorios  
meteorológicos, que den impulso á  
la enseñanza científica y literaria de  
los mismos. Los gastos de instala-  
cion no excederán de 5 ó 6.000 rea-  
les. Las diputaciones de las provin-  
cias se han prestado gustosas á con-  
tribuir con sus recursos á la realiza-  
cion del proyecto y este podrá lle-  
varse á efecto muy en breve.

## CULTOS RELIGIOSOS.

Hoy sábado, en la Colegial, á las  
siete y media, y en Sta. María, á las  
ocho y media, misa de renovacion.

En las Agustinas á las cinco de  
la tarde habrá ejercicio de Felicita-  
cion Sabatina á María Inmaculada.

Domingo.—En la Colegial, á las  
nueve menos cuarto, misa conven-  
tual.

En Santa María á las ocho y me-  
dia misa mayor.

En las Agustinas comunión gene-  
ral de la Asociacion Josefina, á las  
siete y media de la mañana, y por  
la tarde, á las 5, ejercicio del 19 con  
sermon que predicará D. Vicente  
Morell, beneficiado de la Colegial.

En las Capuchinas, á las diez y  
media, funcion á Ntra. Sra. de las  
Angustias que la Asociacion del mis-  
mo nombre le consagra, en la que  
predicará D. Enrique Farach. Por la  
tarde habrá ejercicio con exposicion  
de S. D. M.

Martes.—En las Agustinas, y jue-  
ves en las Capuchinas, á las cinco de  
la tarde, Trisagio con exposicion de  
Su Divina Majestad.

---

ALICANTE:

Imprenta de Antonio Sevà,

plaza del Progreso, n.º 5.